

München, den 18.11.2025

## Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

### **Modernisierung und Verbesserung der Fahrradabstellanlage an der U-Bahn-Endhaltestelle Fürstenried-West (Ausgang Steinkirchner Straße / Stockdorfer Straße)**

Der Bezirksausschuss 19 bittet die zuständige Stelle im Mobilitätsreferat (MOR), die Fahrradabstellanlage an der U-Bahn-Endhaltestelle Fürstenried-West, Ausgang Steinkirchner Straße / Stockdorfer Straße, zu modernisieren und bei Bedarf zu erweitern.

Dabei sollen folgende Aspekte berücksichtigt werden:

1. **Ersatz der bestehenden Ständer** durch moderne, felgenfreundliche, diebstahlsichere Fahrradständer.
2. **Prüfung einer Flächenoptimierung**, ggf. auch unter teilweiser Nutzung angrenzender Flächen, soweit dies ohne wesentlichen Verlust an Grünbestand möglich ist.
3. **Berücksichtigung von Stellplätzen für E-Scooter**, um ein geordnetes Abstellen zu gewährleisten.
4. **Sicherstellung eines barrierefreien und ungehinderten Fußwegs** zur U-Bahnstation.

#### **Begründung:**

An der U-Bahn-Endhaltestelle Fürstenried-West bestehen an allen Ausgängen (Züricher Platz / Busbahnhof, Maxhofstraße, Uriweg sowie Steinkirchner Straße / Stockdorfer Straße) Fahrradabstellanlagen. Diese werden regelmäßig und intensiv genutzt – sowohl von Fahrgästen des ÖPNV als auch von Besucher\*innen des nahegelegenen Einzelhandels und Wochenmarktes.

Die Abstellanlage am Ausgang Steinkirchner Straße / Stockdorfer Straße befindet sich jedoch im Vergleich zu den anderen Standorten in einem deutlich schlechteren Zustand. Die vorhandenen Fahrradständer sind veraltet und entsprechen nicht mehr den heutigen Anforderungen an Sicherheit und Nutzerfreundlichkeit. Insbesondere handelt es sich vielfach um sogenannte „Felgenbieger“, die nicht nur eine stabile Diebstahlsicherung erschweren (Anketten meist nur am Vorderrad möglich), sondern auch häufig zu Beschädigungen an den Fahrrädern führen.

Darüber hinaus ist die Fläche insgesamt **ungünstig aufgeteilt und gestaltet**. Fahrräder und E-Scooter werden teilweise auf dem schmalen Gehweg abgestellt, was zu **Behinderungen und Sicherheitsrisiken** für Fußgängerinnen führt – *insbesondere für mobilitätseingeschränkte Personen, Eltern mit Kinderwagen oder Nutzerinnen von Rollatoren*. Entsprechende Beschwerden aus der Bürgerschaft liegen bereits vor.

Die **Modernisierung und Neuordnung der Abstellflächen** bieten daher die Chance,

- die **Verkehrssicherheit und Zugänglichkeit** für alle Nutzergruppen zu verbessern,
  - eine **klare Trennung zwischen Fahrrad- und E-Scooter-Abstellflächen** zu schaffen,
  - sowie die **intermodale Nutzung von Fahrrad bzw. E-Scooter und U-Bahn** attraktiver zu gestalten.
- 
- 

## **Anlagen**

Antragsteller\*innen: Stefan Dischl, Anne Struck, Dr. Johanna Vocht, Martin Wenninger und Fraktion

---

Anlage: **Bilder aktuelle Situation**

(„Fahrradabstellfläche Steinkirchner Straße“, Stand 14./15. Oktober 2025)



